
1 
 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
CHARNECA DE CAPARICA E SOBREDA 

 

 

EDITAL 

N.º 013/I/2013 

(Moção: Pela melhoria do sistema de recolha de Resíduos Sólidos) 

 

 

 

Eu, Victor Manuel Ferreira Rosa dos Reis, presidente da Assembleia de Freguesia de Charneca de 

Caparica e Sobreda 

 

Faço público que na reunião da Sessão Ordinária de Dezembro realizada no dia 20 de Dezembro de 

2013, a Assembleia de Freguesia de Charneca de Caparica e Sobreda aprovou a seguinte Moção: 

 

 

“A existência de diversos tipos de contentores para resíduos sólidos urbanos (RSU) nas 

freguesias da Charneca de Caparica e da Sobreda reforça a presença de diversos sistemas de 

reolha. 

No entanto, a evolução para sistemas de recolha diferenciada obriga a uma reflexão sobre a 

tipologia de contentotres a adquirir tendo em conta a maximização dos índices de reciclagem. 

A produção de “lixo” está intimamente ligada com o seu produtor e cabe a ele assumi-lo. No 

entanto é comum ouvir-se dizer que “os caixotes e os ecopontos enchem e a Câmara não 

passa para recolher”. Não menos frequentemente são os próprios responsáveis autárquicos 

que se justificam com os mesmos argumentos, referindo a necessidade de mais e de maiores 

contentores. Não se trata de uma novidade. A generalidade das Câmaras tem falta de meios e 

a recolha de resíduos é muitas vezes posta em causa. Daí que, os contentores, j´por si 

insuficientes na maioria dos casos, facilmente deixam de ter capacidade para assegurar a 

produção de vários dias. O que fazer? Pensar em contentores maiores? Não necessariamente. 

Como se disse, o “lixo” começa com o seu produtor e tal como tantos outros serviços quanto 

mais próximo o serviço estiver do utente mais fácil e produtiva será a relação. Com efeito, 

quanto mais perto o sistema de recolha de resíduos sólidos estiver do seu produtor mais 

facilmente se identificam obstáculos, maior será o envolvimento do produtr nas soluções de 

valorização e portanto melhor será o próprio serviço de recolha.Eliminam-se, assim. Os efeitos 

indirectos relacionados com contentores grandes mas sem dono. 
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Assim e sempre que possível, ao contrário dos modelos importados baseados nos contentores 

de rua de grandes capacidades – ms que hoje começam também a dar lugar à sua 

individualização – deverá ser avaliada a possibilidade de se oprestar um serviço porta-a-porta, 

devidamente organizado e triado, que responsabilize o produtor e incentive a sua colaboração. 

Desta forma será mais fácil implementar no futuro as necessárias soluções de valorização de 

resíduos sólidos, que se baseiam na correcta separação por parte do próprio produtor. 

Propomos assim ser pioneiros no nosso Concelho na implementação de um sistema de recolha 

porta-a-porta com separação de resíduos.” 

 

 

A Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda, 

reunida no dia 20 de Dezembro de 2013, delibera aprovar esta Moção “em nome da correcta 

gestão de resíduos”. 

 

Charneca de Caparica e Sobreda, 20 de Dezembro de 2013 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 

Victor Manel Reis 

 


